



Gewonnen, freut sich Roland Eggenberger, als er seine Gegnerin mit einem teuren Lamborghini geschlagen hat. «Quartett-Spielen macht süchtig», sagt der Russiker mit spitzbübischem Grinsen. Bild: Flurina Kuhn

Meistertitel leicht gemacht

RUSSIKON So eine Schweizer Meisterschaft hat es noch nie gegeben: Nächste Woche finden in Russikon die ersten Quartett-Meisterschaften statt. Allzu exklusiv sind die Teilnahmebedingungen aber nicht.

Camilla Alabor

Die Inspiration kam ihm, als er seine Kollegin sah. Oder besser: deren T-Shirt. «1001 PS», las Roland Eggenberger in dicken, weissen Lettern auf dem schwarzen Shirt. Und fragte sich, worauf sich die geheimnisvolle Zahl wohl beziehen möge. Das Geheimnis war schnell gelüftet. Sie habe das T-Shirt an einer Weltmeisterschaft erstanden, klärte die Kollegin Eggenberger auf. «An der Quartett-WM.» Eggenberger horchte auf und sein Bruder mit ihm. Zwar hatten die beiden seit Schulzeiten kein Quartett mehr in den Händen gehabt. Aber Eggenbergers Bruder entschied sich dann doch, mit seinen Kindern an die WM 2011 zu gehen. Er kam voller Begeisterung zurück. Und Roland Eggenberger entschied seinerseits, in der Schweiz einen solchen Anlass auf die Beine zu stellen.

Ein einzigartiger Titel

«Wir dürfen somit in Anspruch nehmen, die allererste Schwei-

zer-Quartett-Meisterschaft zu organisieren», sagt der Russiker augenzwinkernd. Bedingungen gab es keine zu erfüllen: «Wir haben uns lediglich mit den WM-Organisatoren abgesprochen, und die haben ihr o.k. gegeben.» Und so findet am Samstag, 23. Juni, in der Bibliothek Russikon die erste Meisterschaft statt. So unkompliziert die Organisation, so unkompliziert die Teilnahme. Zeitraubende Vorselektionen und verbissen kämpfende Mitkandidaten gibt es keine. Stattdessen dürfen alle teilnehmen, die sich bis am 18. Juni anmelden. Als Gewinn lockt ein Pokal, ein Ticket für die WM – und viel Ruhm und Ehre. «Jeder möchte doch in einer Disziplin einmal Schweizer Meister werden», sagt Eggenberger. «Das hier ist die Chance, ohne viel Aufwand zum Titel zu kommen.»

Diktatoren und Seuchen

Anders als beim traditionellen Quartettspielen geht es nicht darum, vier gleiche Karten zu

sammeln. Vielmehr versucht der Spieler, seinen Gegner zu übertrumpfen, indem er auf seiner Karte etwa das schnellere oder teurere Auto hat als der Gegenspieler. Doch an den Meisterschaften wird es nicht nur die üblichen Auto- oder Zugquartetts geben. Auch Seuchen und Diktatoren treten gegeneinander an, zumindest auf den Karten.

Ist das nicht ein wenig makaber, wenn Stalin gegen Hitler antritt? «Man kann schon dieser Meinung sein», sagt Roland Eggenberger. Er selber sieht das aber nicht so: «Die ganze Sache ist ja nicht ganz ernst gemeint. Und ausserdem lernt man auch noch etwas dabei.»

In seinem persönlichen Lieblingsquartett spielen aber Hitler und seine üblen Gesinnungsgenossen keine Rolle. Nein, Eggenberger mag es traditionell: «Von den rund 60 Quartetts, die ich zu Hause habe, ist mein Favorit das Traktorenquartett.»

Die Schweizer-Quartett-Meisterschaften finden am Samstag, 23. Juni, in der Bibliothek Russikon statt. Teilnehmen können alle von 6 bis 96 Jahren. Die Einschreibgebühr beträgt 15 Franken, dafür gibts eine Wurst und ein Getränk. Anmeldung auf www.quartett-sm.ch

RUSSIKON

Auf Exkursion

Neuntöter aufspüren

Am Sonntag, 17. Juni, führt die AG Natur und Umwelt eine zwei- bis dreistündige Exkursion durch. Besammlung um 14 Uhr vor dem Gemeindehaus. Dann geht es in die Ebenen bei Madetswil, wo Vögel wie Neuntöter und Goldammer gesichtet werden. Der Anlass findet bei trockenem Wetter statt. Ab 12.30 Uhr gibt es Tee. Kontakt: 079 758 68 40 Auskunft. Bei Ester Bachmann, Telefon: 044 954 28 37. (reg)

HITTNAU

Schulhausstrasse für

Verkehr gesperrt

Wie der Gemeinderat in einer Mitteilung schreibt, soll der Durchgangsverkehr für Motorfahrzeuge auf der Schulhausstrasse in Hasel gesperrt werden. Aus Sicherheitsgründen ist die Ein- und Ausfahrt auf der Tösstalstrasse nicht mehr erlaubt. Die Schulhausstrasse ab der Haselstrasse als Einbahnstrasse signalisiert. (reg)

PFÄFFIKON

Aquafit-Kurse

in See und Badi

Diesen Sommer werden im Pfäffikersee und verschiedenen Bädern Aquafit-Kurse angeboten. Kontakt: unter 052 386 13 71 oder aquafit-zuerioberland.ch. (reg)

Reklame

Alles für
die Schule



Papeterie KÖHL
www.koehl.ch

Leue-Zentrum, 8620 Wetzikon
Tel. 043 495 27 27 / Fax 043 495 27 28